

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LAS FIESTAS DE LA INMACULADA

A la Purísima Concepción

Pocas advocaciones del nombre santísimo de la Virgen, tienen en nuestra Patria, tanto arraigo y despertan tan gran entusiasmo que el de la Inmaculada Concepción.

En estos primeros días de Diciembre María aparece a nuestros ojos, tal como es, llena de pureza, de transparencia y claridad, rebosante de inocencia y de candor.

En todos los pueblos, por modestos que sean, se celebran solemnes novenarios en honor de la Purísima Concepción cuya celestial imagen no falta ni aún en las humildes iglesias de aldeas, en esas pobrecitas casas del Señor, donde solo hay dos Altar: el de la Patrona del lugar y el de la Concepción sin mancha.

En Cartagena, ciudad católica por excelencia y apasionada en la devoción a la Purísima se han celebrado numerosos y brillantes cultos en casi todas las iglesias.

En el Sagrado Corazón de Jesús, terminó anoche el santísimo novenario durante el cual ha ocupado la cátedra del Espíritu Santo, el Canónigo Magistral don Saturnino Fernández Sánchez. Ayer mañana pasaron de varios cantares las comuniones administradas y por la tarde se celebró una Miserva que varió inusitado esplendor, viéndose al templo rebosante de fieles.

Blas merecen las hijas e hijos de María de esta Parroquia un entusiasta aplauso por lo bien que han sabido honrar su gloriosa Madre.

Ayer también, estos amantes hijos, celebraron con una comida extraordinaria por ellos servida, a los pobres carentes de la Casa de Misericordia, del tanto rasgo que por su altura de sentimientos es acreedor al aplauso.

En la bonita capilla del Aello de San Miguel, también finalizaron ayer los cultos a la Purísima, predicando el virtuoso sacerdote don José Agustín Guerra.

En la Casa de Expósitos hubo solemne función por la tarde, ingresando nuevos hijos de María en esta piadosa Congregación y predicando el R. Padre Juan Ocho, Superior de los Misterios de la Concepción de María. En los barrios de San Juan también se festejó ayer a la Virgen.

En Santa Lucía terminación de la novena con una brillante fiesta en la que predicó el Cura Rector don Pedro Gambín.

En Los Dolores también finalizaron los cultos, que han sido muy solemnes, avalorados por las Sinfonías Dolores y por distinguidas señoritas, hijas de María.

En el barrio de la Concepción, celebraron con populares festejos la fiesta de la Patrona, a la que dedicaron por la mañana una función en la iglesia parroquial y por la tarde fué paseada en procesión por las calles del barrio.

En San Antonio Abad finalizó el novenario a la Inmaculada, durante el cual ocupó la cátedra sagrada el cura párroco señor Gallego.

Quiera la Azucena Inmaculada, la egregia Emperatriz de cielos y tierra, darnos su poderosa protección en esta vida tan llena de dificultades para los que tenemos la honra llamarnos católicos.

FRANCISCO DE ASIS.

La Infantería

Los cuerpos de Infantería, de guardia en esta plaza, celebraron con gran entusiasmo la festividad de su excelsa Patrona la Inmaculada Concepción.

El domingo en la tarde se cantó en la parroquia de Santa María de Gracia, una solemne Salva en la que tomó parte la Sociedad de Conciertos de Carta-

gena, bajo la inteligente batuta del maestro Monllor.

Ayer al amanecer las banderas de milisericordias recorrieron los alrededores de los cuarteles tocando alegres dianas. Al mismo tiempo se dispararon infinidad de cohetes y tracas.

A las diez y media y en la iglesia de Santa María de Gracia se dijo una misa a la que asistieron el Excmo. señor Comandante General del Apostadero, Excmo. Gobernador Militar de la plaza, Excmo. señor General de Brigada, Excmo. señor General de división señor Cortés, el Excmo. señor Coronel del Regimiento Sevilla, don Juan García Aldave Marqués de Guaya, el Coronel del Regimiento España don Justo Campido, el de Cartagena don Santiago Zúñiga, Coronel de Artillería señor Brotons, el Coronel de Ingenieros y comisionados todos los cuerpos de la guarnición.

Del elemento civil vimos al Alcaide señor Moncada, al Juez de Instrucción señor Fernández Loayse, al Comisario Jefe de Policía señor Inglés, y Jefe de Administración civil señor Cándido.

Una campaña de cada uno de los Regimientos de Sevilla, España y Cartagena con bandera y música asistieron también a la misa, que fué oficiada por el capelán del Regimiento Sevilla don Diego Vicente.

Durante ésta la banda del Regimiento «Cartagena» integrada por elementos de la de «Sevilla» y «España» ejecutó de un modo magistral la grandiosa obra de Tanhauser, el Allegro de la 5.ª sinfonía de Beethoven.

También, y en unión de la banda de Sevilla y coros de soldados, cantó el «Tota Pulera» del maestro Benlloch, el tenor cartagenero señor Maestro de San Juan.

El Altar donde estaba expuesta la imagen de la Purísima, presentaba un magnífico aspecto. En él daban eco a los gastadores del regimiento de Sevilla.

El momento de Alzar a Dios, fue solemne, pues las bandas badieron la Armas Marcha Real, las banderas y aviones fueron rendidas.

El desfile de las fuerzas resultó brillantísimo siendo presentado por todas las autoridades en la puerta del templo. Al pasar ante ellas los jefes daban el grito de Viva el Rey, que era contestado por todos los soldados.

Por la tarde y con un lleno como jamás habíamos visto, se verificó en la plaza de toros el festival organizado por el arma de Infantería.

Dio comienzo este con la Canción del Soldado, ejecutada por las tres bandas y numerosísimo coro bajo la inspirada batuta del maestro Munuera, músico mayor del Regimiento «España».

Después se lidiaron, tres bravos becerros de una ganadería ganadera andaluza en donde pusieron cadera de excelentes toreros varios aficionados de los tres regimientos.

Además hubo partes como los graciosísimos, que hicieron que la concurrencia pasara un rato agradable.

Anoche, se reunieron en fraternal banquete en el Gran Hotel todos los jefes y oficiales de los regimientos de Infantería para celebrar la festividad de su Patrona.

El menú servido fué el siguiente: Entremeses Consomé volaille, Lubina a la mayonesa, Chateaubriand a la Périgord, Coqillor al gratin, Capones sañados en su jugo, Ensalada surtida, Cabeza de jabalí a l'aspic, Biscuit Bellevue, Helado crema a la vainilla, Frutas del tiempo, Café moka, Licorosa surtidos.

Vinos: Bodegas Bibalnas Blanco, y Tinto Champagne Bezezet.

El acto terminó con vivas a la Purísima, a España y al Rey.

Esta mañana a las diez el capelán del Regimiento de España ha dicho una misa de requiems por los difuntos del Arma.

Se efectuó la banda del Regimiento de Sevilla, un espléndido programa y al oratorio de la misa el tenor cartagenero señor Maestro cantó admirablemente la plegaria Plea del Signore, terminada con un solemne responso.

A esta misa han asistido las fuerzas de Infantería y comisiones de Jofes y oficiales de los respectivos cuerpos.

Esta noche a las 9 y también en el «Gran Hotel» asistiendo por los regimientos, serán obsequiados con un banquete, los suboficiales, brigadas y sargentos de Sevilla, España y Cartagena.

Estimamos el arma de Infantería por la solemnidad y brillantez de los actos realizados en honor de su Patrona, María Inmaculada.

En el Barrio de la Concepción.

Una comisión de vecinos de este barrio, componentes al mismo tiempo de la Directiva del «Café», organizaron un buen programa de fiestas cívico-religiosas en honor de la Patrona del barrio, la Purísima Concepción.

Hubo cueñas, castillo, bailes y funciones teatrales.

La banda de música que dirige el señor Llorca amenizó las fiestas.

También se celebraron fiestas religiosas de las que nos ocupamos en otro lugar de este diario.

Merecen un aplauso todos los señores que han formado la comisión de fiestas por el éxito obtenido.

En la Aljorra

Con animación extraordinaria se verificaron ayer los festejos anunciados en honor de la Patrona de esta diputación, la Inmaculada.

La procesión con la imagen de la Purísima resultó brillantísima y recorrió diferentes calles.

La banda de música dirigida por el señor Praelado amenizó las fiestas.

A la Patrona de la Infantería Española

«Como cantar tus glorias, madre mía, ni homenaje rendir a tu belleza es el trono celestial de tu grandeza a quien no podrá mi fantasía?»

El dulcísimo nombre de María es embema sublime de pureza, quien postrado ante ti te adora y reza, a tu bondad su salvación confía.

Soldado humilde ante su patrona, con entusiasmo, con ardiente fuego, llego al altar pues que la fé le abona, y en el suelo la rodilla incada,

¡Viva España! dirá, quitando luego: ¡Viva la Concepción Inmaculada!

Antonio Granados Guillén.

Cabo de Infantería.

Cartagena 8 Diciembre 1919.

El Capitán General

El próximo día 13 llegará a ésta en visita de inspección el Excmo. señor Capitán General de esta región, al que le serán tributados los honores que le corresponden.

FLAN IDEAL

El mejor postre y el más económico es sin duda el Flan Ideal. En Ultramarinos.

Durante el crecimiento de los niños

Los médicos recomiendan AVENACACAO a base de fosfatos reconstituyentes

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid nuestro amigo el diputado a Cortes don Angel Moreno.

Marchó a la Corte el Jefe del Partido conservador de ésta, don José Maestro Pérez.

Regresaron de Madrid los Diputados a Cortes don Eduardo Espin y don José García Vaso, y el Comisario de Policía don Honorio Inglés.

Regresó de Archena, acompañado de su distinguida familia, el Administrador de aquellos baños don Juan Montenegro.

Regresó de Barcelona nuestro querido amigo don Baltasar Gil.

Notas varias

Ha sido promovido al empleo de comandante, el capitán de la Caja de Reservas de esta plaza don Alfonso Morera Muñoz.

Por Real Orden se le autoriza usar sobre el uniforme la medalla de plata de la Cruz Roja Española, a nuestro querido amigo don Antonio Granada Guillén.

Enfermo

Se encuentra enferma, aunque no es de cuidado, la respetable señora don Angélica Ponce viuda de José M. Artés.

Hace cuarenta años

DI BRE 9 Martes 1879

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena» en tal día como hoy:

Según leemos en un periódico de Madrid se dice que uno de los buques de albrado cuyos gradas se pondrán en breve, se llamará «Reina Cristina».

El Ministro de Marina ha dispuesto que el Teniente de Navío don Joaquín Bustamante y Quevedo pase a continuar sus servicios al departamento de Cartagena.

Esta mañana ha tenido lugar en la Capilla del Arsenal la bendición de la bandera del Tercer Regimiento de Infantería de Marina.

Después de la inundación

Se reunió el jueves «Junta en pleno» con asistencia del Excmo. señor Comandante General del Apostadero, del Excmo. señor Gobernador Militar de la Plaza, del Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quijas Presidente de la Cámara de Comercio, del señor don Vicente Botella Subdirector del Banco de España y del Secretario General don Ricardo Guardiola.

Se dió cuenta de la remisión de 150 pesetas donadas por los alumnos del Instituto de Cabra, de 2541.50 pesetas por el Comercio de Murcia. 6335 producido de la Corrida de Toros dada en esta última ciudad, y de 1043 resto de la suscripción pública abierta en la misma, así como de los telegramas cambiados por tal motivo entre el Excmo. señor Comandante General del Apostadero y el Excmo. señor Ministro de Fomento, Gobernador Civil de Murcia, Instituto de Cabra y Circulo Mercantil de la referida ciudad.

Se concedió al Cura Rector de Los Molinos la misma subvención dada a los Párrocos del Carmen, Santa Lucía y San Juan en igual caso que el primero.

Se negaron varias peticiones de socorros por haber llegado después del plazo concedido por finalizar el 30 de Noviembre, y se acordó extremar el cumplimiento de este acuerdo, considerando que no debe darse crédito a las reclamaciones de los que después de dos meses no se han dado cuenta de que se hallan en el caso de demandar un socorro, resultando por abuso de peticiones interminables, este reparto.

El número de boletines extendidos es de 1850 y el de repartidos 1789 que importan pesetas 130.563 y cuyo promedio es 72.80 pesetas. Faltan aun por reparar 285 y se carece hasta de la cantidad suficiente para satisfacerlos; por lo que sería conveniente se ingresara antes del día 15 del presente el producto de todas las suscripciones anunciadas.

Espectáculos

Teatro Principal

Despedidas y debuts

Ayer se despidieron de este lindo coliseo las Hermanas Gómez que en su trabajo han sido muy aplaudidas en los días que con beneficio del público han actuado en este teatro.

En su breve reaparición Nelli Bilbalnita, la notabilísima ballarina, verdadera estrella en este arte, ha sido ovacionada, demostrándole el público el agrado con que presenciaba su culto y artístico trabajo.

Para muy en breve se anuncia el debut de una compañía dramática y hemos de hacernos eco de lo que se dice y celebraremos grandemente que con razones de las que ya se hizo con alguna periódico regional carecieren de fundamento; con esos rumores a los que nos referimos, que la mayoría del repertorio de esa Compañía está compuesto por obras de una enorme tendencia radical lo que sería de lamentar en esta coliseo al que acude siempre un público selecto y no estaría ese repertorio muy en armonía con los gustos y tendencias de ese público a que nos referimos que es el dueño de este Teatro propiedad casi en su totalidad del Santo Hospital de Caridad.

Con tiempo pues hacemos la advertencia para que se cuide el repertorio que vaya a darse a conocer al público y se tenga en cuenta que más vale prever que no corregir y censurar y que seremos inexorables en la censura si los hechos corresponden a los vaticinios, así como nos sustitirá comprar que estas razones son infundadas.

Teatro Circo

La Sociedad de Conciertos

Hicimos hace unos días una réplica a esta simpática Sociedad; fué ella el que los notables conciertos que ejecuta se celebrasen por la tarde; esta es la costumbre en todas partes en este género de espectáculos y es natural que así sea para que a ellos pueda concurrir el mayor número posible de público; más en Cartagena que tiene barrios extramuros pobladísimos y que por la noche se encuentran aislados de la población por falta de medios de comunicación.

La celebración de los conciertos por la tarde sería beneficiosa en primer término a la Sociedad de Conciertos y el público sería mucho más numeroso para aplaudir la meritoria labor de los elementos agrupados bajo la notable dirección del Maestro Pérez Monllor, que en el 2.º concierto obtuvo un señalado triunfo.

«Emilia Benito»

El próximo día 12 debutará en este hermoso teatro la notable creadora de cantos regionales.

De estrella está clasificada esta simpática artista, de sólida reputación y cuyo trabajo fué sondeado en varias ocasiones por el público y la prensa local que tributó justas liras a esta artista una de las predilectas de Cartagena.

Creemos que como siempre obtendrá un éxito la notable y simpática Emilia Benito.

Cinematógrafos

Siguen disputándose el favor del público «Miguel, Sport y Brillante», proyectándose en los dos primeros notables films y en el último alterna con buenas películas un buen número de variedades.

Magnesia «Bishop» antiácida efervescente

Venta: Farmacia Ruiz Stengre

Quatro Santos

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen núm. 43 frente a la calle de Capales

Inundación de Cartagena

Postales y retratos de los momentos más interesantes. Se venden en el «Blanco y Negro», Mayor 14.